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为民生福祉代言 为城市发展献策
——记区政协委员毛媛

□记者 尹倩倩 叶武杰 文/摄

一份份厚实的提案、一幕幕走街串巷

的场景、一次次会议的讨论发言……自担

任政协委员以来，民进舟山市委会副主委、

定海区支部主委毛媛始终不忘为民履职的

初心，深入基层，察民情、汇民愿；深入实

践，建诤言、献良策，为民生福祉代言，为

城市发展献策。

记者见到毛媛时，她正奔走在东海云

廊的各个出入口，了解“云廊巴士”、云廊

“嘟嘟车”的运行情况，进一步完善即将向

今年区两会提交的《关于进一步优化东海

云廊交通运力配置的建议》。“平时你们乘

坐‘云廊巴士’或‘嘟嘟车’游览东海云廊

吗？使用方便吗？”调研中，遇到前来游玩

的市民和游客，毛媛上前和他们交谈，了解

他们的真实感受。“我们就住在附近小区，

经常到东海云廊来散步，有时候走累了，坐

坐观光车觉得挺省力的，不过如果对70岁

以上的老年人或者特殊群体能有一定优惠

就更好了。”听到市民反馈，毛媛认真记录

下来。为了不断提高这份提案的针对性和

可行性，毛媛经常利用休息日开展实地走

访，并查找相关资料，不断调整、完善提案

内容。她告诉记者，撰写提案要本着实事

求是的态度，需要不断调研，倾听民声，掌

握一手情况。

当天，对今年的提案进行修改和补充

后，毛媛又马不停蹄地赶往位于盐仓街道的

舟山千岛军嫂“共富工坊”，了解乡村农文旅

“代言人”的发展现状。去年，毛媛提交了

《关于打造电商平台扶持直播产业发展的建

议》，此后她经常通过“回头看”，来了解群众

关心关注的问题是否得到有效解决。

当选区政协委员以来，毛媛提交过不

少提案，更有不少入选了优秀提案名单。

毛媛说，作为政协委员，她比普通市民多了

一个向上提出意见建议的通道，所以她也

很珍惜这样的机会，立志把更多的民生情

况及时向上反映，让定海变得更加美好。
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□记者 唐晨佳 刘攀攀 文/摄

作为舟山市妇女儿童医院急诊科主任，吴常裕

与时间赛跑、与死神较量，全力守护患者生命。作

为一名区政协委员，他关心我区医疗卫生事业发

展，积极建言献策，用实际行动践行政协委员的责

任担当。

上午8时许，吴常裕刚到达单位，就遇到一位呼

吸衰竭的老人被紧急送医，病人各项指标持续降

低，情况十分危急。吴常裕立刻参与到抢救中，经

过30余分钟的救治，老人的病情终于稳定下来。可

吴常裕并不能休息片刻，他又急匆匆地投入到了其

他工作中，翻看近期病例，与同事讨论相关病型的

救治措施。

2003年大学毕业后，吴常裕就到舟山市妇女儿

童医院工作，从医20年来，他在治病救人一线倾注

全部的精力。2018年，吴常裕调任到急诊科，从此

高度紧张的工作成为了他的日常。“面对急危重症，

对医生来说每次接诊都是考验。”吴常裕说，通过自

己的救治能及时挽救患者性命，这是他坚持的动

力。“吴医生不光是急诊科的主任，还是我们120急

救点的主任，要管理的工作很多。平时科室里面如

果有什么突发状况，只要找到他总能解决问题。”急

诊科护士长郑惠芳告诉记者，即便从事领导管理岗

位，吴常裕仍坚持为患者坐诊，不遗余力发挥自己

的专业技能。

作为医卫界的政协委员，吴常裕除了做好本职

工作外，还积极参与社会公共卫生志愿服务活动，

带领团队开展下乡义诊和急救知识科普宣传活

动。每到休息日，无论是偏远海岛，还是农村山岙，

大家常常能看到吴常裕义诊的身影。这位大伯血

压高，那位奶奶有痛风……对于很多偏远山村老

人，吴常裕对他们的病情都了如指掌。每年，吴常

裕参加社会服务及健康知识讲座10余场（次），惠及

群众数千人次。

“近年来我区医疗卫生体系建设取得长足进

步，但基层卫生体系建设仍存在问题，需要进一步

完善。”今年，吴常裕撰写了《关于进一步完善城区

卫生服务体系建设，筑牢基层卫生服务网底的建

议》。谈起初衷，他说，在日常实地走访调研后，他

发现基层存在医疗卫生站点设置不均衡、硬件投入

保障欠缺等问题，他呼吁相关部门进一步完善基层

医疗服务水平，加强规范化建设，为广大群众提供

更便捷高效的就医环境。

与死神争分夺秒，是他作为医生服务患者的工作

常态；实地调研建良言，是他作为政协委员服务社会

的履职常态。“不管多少岁数，只要在急诊科岗位上，

在政协大家庭中，我都将尽全力建言献策、履职为

民。”吴常裕说，他将紧紧围绕政府的中心工作、重点

工作，以及社会民生的热点痛点难点问题，提出符合

实际、切实可行的建议，履行好政协委员的职责。

做强企业勤奉献 用心履职展风采
——记区政协委员徐兴东

□记者 韩地枰 沈诗桥 文/摄

作为一名企业管理者，他始终带领企

业谋发展，为经济社会发展作贡献；作为一

名政协委员，他立足本职工作，将企业家精

神和委员担当深入融合，认真参政议政，他

就是区政协委员、舟山良海粮油有限公司

副总经理徐兴东。

今年区两会期间，徐兴东准备提交《关

于改善定海西部片区支路交通环境的建

议》。为了进一步完善该提案，连日来，徐

兴东前往昌国街道虎山社区白虎山路附

近，和社区工作人员、居民一起走访周边的

低洼路段、老旧小区等区域。“我多次到城

区西部及白虎山路周边区域了解情况，发现

白虎山路周边区域基础设施老旧、路面拥挤

等问题一直困扰着居民，对此我十分关注。”

徐兴东告诉记者，他会把发现的民情反映在

提案中，尽最大努力为居民排忧解难。

今年是徐兴东履职的第3个年头，“心

系发展，情牵民生”，是他开展调研、撰写提

案的“标尺”。舟山良海粮油有限公司是我

区粮食精深加工产业的龙头企业之一，去

年，徐兴东围绕舟山粮食产业园建设和粮

食精深加工产业发展积极建言献策，并与

定海工业园区管委会及周边粮食产业企业

进行对接，集思广益，助推我区粮油产业智

能化转型升级。同时，徐兴东致力于企业

发展，推动企业技改，建设年加工能力 15

万吨的小包装油生产线顺利投产。此外，

他还将目光持续投入在粮食精深加工产业

上下游建设，通过企业凝聚力助力舟山粮

食产业园优质项目落地。

“我将以企业人和政协委员的‘双重身份’

扛牢‘双重责任’，切实发挥好连接政府与企业

的桥梁纽带作用，收集反馈企业发展诉求，助

力破解群众‘急难愁盼’问题。”谈及接下来

履职的道路，徐兴东坚定表示，在诚信经营

和发展好自身企业的同时，将不断提升自

身履职能力和水平，深耕提案质量，持续做

一个有温度、有情怀、有担当的政协委员。
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